

famille de David, et que ce Prince étoit né à Bethléem, qui, pour ce sujet est appelée dans l'Evangile, ville de David. Pendant qu'ils y étoient, le temps des couches de la sainte Vierge arriva : elle enfanta J. C. elle l'enveloppa de langes ; et parcequ'il n'y avoit point de place dans l'hôtellerie, elle le coucha dans une chèche. Des bergers qui gardoient leurs troupeaux durant la nuit, proche de ce lieu, furent environés tout d'un coup d'une grande lumière, et virent un Ange qui leur dit : Ne craignez point, car je vous annonce une heureuse nouvelle qui comblera tout le peuple d'une grande joie ; c'est qu'aujourd'hui, dans la ville de David, il vous est né un Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur. Et voici la marque à laquelle vous le connoîtrez ; vous trouverez un enfant enveloppé de langes et couché dans une chèche. Ils entendirent aussitôt une grande troupe de ces esprits bienheureux qui louoient Dieu, et qui disoient : Gloire à Dieu, au plus haut des cieus, et paix sur la terre aux hommes de bonne volonté. Les Anges étant retirés, les bergers se hâtèrent d'aller à Bethléem, où ils trouverent Marie et Joseph avec l'enfant, qui étoit couché dans une chèche ; et ils reconnurent la vérité de ce que l'Ange leur avoit dit. Ils s'en retournèrent glorifiant Dieu, publièrent les merveilles qu'ils avoient vues, et ravirent d'admiration tous ceux qui les entendirent, pendant que la sainte Vierge repassoit dans son cœur toutes ces choses, et les y conservoit fidelement.

### VIII. *Circoncision de Jésus-Christ.*

Jésus-Christ voulut bien se soumettre à la Loi, c'est pourquoi l'Evangile nous marque qu'il fut circoncis le huitième jour, et qu'il fut nommé JESUS, qui étoit le nom dont l'Ange avoit dit, dès avant sa conception, qu'il le falloit nommer ; parcequ'il devoit délivrer son peuple de ses péchés.